
“El futuro está en la gente joven. Andrés Trautmann me va a sustituir (y) esta-
mos en muy buenas manos”, fue el mensaje que le dedicó ayer Román Blanco, ac-
tual gerente general y country head del Santander Chile, al próximo CEO que asu-
mirá en poco más de un mes.

Las palabras del máximo ejecutivo del grupo español en Chile se dieron en el
marco del Santander Day, ocasión en que, como en años anteriores, el banco pre-
sentó sus nuevos negocios y productos.

El estreno en público de Trautmann, actual vicepresidente ejecutivo de Santan-
der Corporate & Investment Banking, se hizo en el MUT, lugar al que asistieron
más de un centenar de invitados y ejecutivos del banco.

Trautmann, quien asumirá sus nuevas funciones el próximo 1 de julio, admitió
que “es un tremendo desafío”, más aún cuando “uno no se lo espera”. Resaltó que

los 13 años en distintas áreas del grupo Santander, sumado a que “Román ha hecho una
transición muy ordenada conmigo”, son claves para “estar bien preparados” y expectantes
ante un desafío que parte en un mes y medio más.

Entre la serie de productos que Santander anunció para este año está la solución creada
por su red adquirencia Getnet y la fintech Conectados: ConCarnet, la que permite a los
comercios que cuenten con un POS Getnet acceder a un mercado nuevo, al recibir pagos
asociados a la entrega de beneficios sociales y corporativos. “El medio de pago más univer-
sal es el carnet de identidad, que lo tenemos todos. Y lo que hemos hecho en esta alianza es
convertir el carnet de identidad en una billetera electrónica y lo que hacemos es cargar
plata y eso se puede utilizar en las maquinitas rojas (Getnet)”, explicó Blanco. También se
anunció el estreno de cuentas de ahorro desde los 0 años y menores comisiones para adul-
tos mayores, más la apertura de sucursales en La Pintana, Renca, Purén y Alto Hospicio.

EN MARCO DEL “SANTANDER DAY”, SE ESTRENA FUTURO CEO, ANDRÉS TRAUTMANN
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En el cierre del evento, Román Blanco, se tomó una
selfie con Soledad Onetto, y el próximo CEO Andrés
Trautmann.

“La incertidumbre es siempre mala y
no veo que esta se vaya a reducir a
corto plazo. Entonces, claro que afecta
a los fondos e inversionistas. Además,
el mercado de venture capital está
muy complicado. Antes, en 2021 y
2022, el dinero era ‘gratis’ y se invirtió
mucho capital en startups o soluciones
que no tenían futuro, entonces ahora la
gente está más precavida y solo quiere
invertir en aquellos proyectos que han
sido capaces de validar resultados y que dan una respuesta
real a un problema de verdad. Entonces, todo el escenario es
complicado, no estamos en la fase más fácil para levantar
dinero y convencer a inversores. Además, los fondos que
levantan dinero, la mayoría son de quienes ya tienen track
record, es ahí donde los inversores apuestan, pero levantar un
primer fondo ahora es tremendamente difícil”, asegura Etien-
ne Gillard, líder de Ventures de Mana Tech.

LÍDER DE VENTURES DE MANA TECH

Etienne Gillard:
“El mercado está muy
complicado”

M
A

R
IS

A
 C

O
M

IN
E

T
T

I

“Hay diversas maneras de mirar este
escenario: desde ser paciente o impacien-
te. Esto, con el propósito de hacer inver-
siones de la forma correcta, o con un
sentido de urgencia donde tienes que ir
rápido. Yo creo que tienes que mezclar
ambas opciones, porque al final, los inver-
sionistas apoyan o invierten en startups
donde existe el máximo potencial para
contribuir a la sociedad. Esto significa que
la sociedad quiere esos productos o solución, es decir,
está dispuesta a pagar por ellos, lo que le permite al
emprendedor obtener ganancias y de esa forma escalar
rápido. Entonces, los fondos invertirán en los empren-
dedores que lo están haciendo bien”, indica Nicolás
Sauvage, partner de TDK Ventures.

PARTNER TDK VENTURES
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Por razones de mi trabajo universitario, en los últimos meses he
intentado descifrar cómo será el futuro de los medios de comuni-
cación en los próximos años, especialmente en la industria de la
televisión y el mercado audiovisual. Una tarea difícil, muy difícil. Y
como no tengo la bola de cristal, me he sumergido en informes,
papers, estudios, notas de prensa, conversaciones con directivos y
profesionales destacados de la industria, para intentar dar con un
panorama clarificador.
El resultado ha sido interesante, sorprendente y coincidente entre las
partes. La mayoría afirma que las realidades inmersivas, la realidad
aumentada y la interactividad con la audiencia serán los formatos que
marcarán las nuevas tendencias. Las estaciones de TV y las platafor-
mas audiovisuales no solo serán canales de distribución, sino también
espacios de participación, cocreación y colaboración en el desarrollo de
los contenidos, con la inteligencia artificial jugando un rol importante en
la producción para generar eficiencia en la elaboración de contenido.
Esta debiese ser la discusión que como país e industria debiésemos tener
respecto del futuro de TVN y la televisión pública que queremos. Es
relevante el debate de cuánto es el déficit, los resultados de la gestión
anterior, si algunos lo han hecho bien o mal, pero debe serlo más la discu-
sión de fondo, respecto del modelo que se pretende adoptar.
¿Queremos que TVN ofrezca contenido cultural y de calidad? Bueno, to-
memos la decisión de financiarla, pero con condiciones. Olvidémonos de los
realities, las teleseries de baja calidad, los programas de farándula, los
matinales que poco aportan. Preocupémonos por entregar una oferta total-
mente distinta, con eventos deportivos, culturales y noticiosos que conecten
con las audiencias. De hecho, en la actualidad, el canal de 24 horas de TVN
es el líder en cantidad de espectadores únicos, con casi 5 millones de perso-
nas, durante abril.
El objetivo ha de ser una televisión pública que tenga formatos innovadores y
plataformas digitales que permitan atender a nichos de audiencias que buscan
contenidos relevantes. Un modelo de negocios cuyo objetivo sea elevar el acer-
vo cultural y recuperar la confianza pública por medio de programas que sean
un aporte a la democracia y a la cohesión nacional. Que no esté al servicio de la
política de turno. 
Una mirada a las cifras que aporta el Observatorio Audiovisual Europeo, revela
la diversidad de formas en que pueden financiarse las televisiones públicas. Los
aportes fiscales varían entre el 50% y el 95% del ingreso total. La ARD de Alema-
nia tiene altos ratings, con un crecimiento importante entre los grupos más jóve-
nes, atraídos principalmente por la oferta digital. Su presidente afirmó que esto
demuestra lo acertado que es invertir en lo digital, incluso si eso implica recortar la
oferta tradicional para adaptarse a los cambios. La decisión es nuestra. Conversé-
mosla con altura de miras.

EL FUTURO DE TVN

La emblemática empresa Muebles
Sur solicitó su reorganización judi-
cial ante el Primer Juzgado Civil de
Santiago.

La firma, que en este procedi-
miento designó como abogados pa-
trocinadores a Luis Felipe Castañeda
y a Juan Cristóbal Pino, señala en el
escrito que tras un cambio de propie-
dad en 2017, el nuevo dueño la dejó
en buen pie para enfrentar una etapa
de crecimiento y rentabilidad en
2019. Agrega que esta situación se
mantuvo hasta 2023, ejercicio en
que destinaron muchos recursos al
cambio de casa matriz, y enfrentaron
un menor acceso a financiamiento
por las pérdidas de ese lapso. Se su-
mó la crisis del segmento inmobilia-
rio, un impulsor de su negocio, entre
otros factores. 

La reorganización apunta a rees-
tructurar pasivos por sobre $2.700
millones y poner en marcha un plan
para recuperar la empresa.

Los tres principales acreedores son
Banco Internacional ($658 millones),
Renta Los Trapenses ($189 millones)
y Parque Arauco ($182 millones).

MUEBLES SUR PIDE
REORGANIZACIÓN

Con una trayectoria de 20 años ligada al mundo de la innovación
desde diversas verticales de negocios tanto en el ámbito público co-
mo privado, Rocío Fonseca ahora amplía su carrera a un sector más
tradicional: los seguros. La ingeniera en biotecnolgía, con un máster
en management del MIT, se sumó al directorio de Seguros Sura,
donde también entró Alfredo Fernández. La mesa es presidida por
Manuel Olivares.

Con Sura, la exgerenta de Innovación de
Corfo suma un segundo directorio —hoy está
en la agencia de márketing digital Rompe-
cabeza. También es miembro del comité de
Innovación de Elecmetal y del CVC de Em-
presas Carozzi. Para Sura fue contactada

por Amrop Chile. “Es un honor sumar-
me al directorio de una empresa que

está desafiando los límites tradi-
cionales del sector. Hoy, más

que nunca, necesitamos vi-
siones innovadoras que in-
tegren tecnología, soste-
nibilidad y cercanía. Los

equipos de directorio diver-
sos y balanceados, con distintas
miradas y experiencias, son
clave para anticipar los cambios

y construir soluciones que real-
mente conecten con las personas y

sus nuevos estilos de vida”, señala
Fonseca.

ROCÍO FONSECA LLEGA AL DIRECTORIO
DE SEGUROS SURA

¿Cómo afecta la incertidumbre global a la
inversión de venture capital en Latinoamérica? 

Cinco líderes de fondos internacionales de inversión de capital de riesgo dicen que la
industria está compleja y cualquier factor adicional genera más tensión, aunque
algunos ven en este activo una oportunidad porque la innovación sí o sí continuará.

B4

“En 10 años vamos a decir que este
es uno de los mejores momentos para
invertir. Hoy es un momento difícil y
pensé que podríamos haber salido
antes, pero todavía hay mucha incerti-
dumbre. Pero también creo que esto es
una oportunidad increíble para los
ecosistemas de startups fuera de
Silicon Valley. Entonces será más fácil
para nosotros que queremos construir
compañías en Latinoamérica, porque veremos más inversionis-
tas interesados en diversificar su exposición de capital de
inversión fuera de EE.UU. y Silicon Valley, y eso significará más
capital para apoyar ecosistemas como Latinoamérica”, proyec-
ta Alex Lazarow, managing partner de Fluent Ventures.

MANAGING PARTNER DE FLUENT VENTURES

Alex Lazarow: “Es una
oportunidad para los
ecosistemas fuera de 
Silicon Valley”
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“Todo lo que pase a nivel macro afecta al venture capital, porque el mundo depende de la liqui-
dez de los inversores y si estos no reciben o están con incertidumbre van a invertir menos. En
nuestro caso, la mayoría de las startups no están vinculadas con comercio exterior, ya que la
mayoría está resolviendo problemas locales. Pero es inevitable que de alguna manera las impac-
te. No obstante, vivimos en un mundo donde los avances tecnológicos cada día sorprenden,
entonces, lo cierto es que la innovación tecnológica no va a parar venga de EE.UU., China u otro
país. Por eso el venture capital es un activo muy atractivo pase lo que pase a nivel macro”,
indica el socio fundador de Gilgamesh Ventures, Miguel Armaza. 

SOCIO FUNDADOR DE GILGAMESH VENTURES

“Las tensiones geopolíticas y las guerras
comerciales están congelando las ventanas de
IPO (oferta pública de acciones). Esto afecta
profundamente mercados emergentes como
Latinoamérica, creando un cuello de botella de
liquidez para el capital de riesgo y extendiendo
los ciclos de desinversión”.

“En 30N Ventures anticipamos este cambio
desde el inicio de nuestro fondo, construyendo
un modelo que prioriza salidas alternativas a
través de M&A estratégicos y transacciones
secundarias, desbloqueando liquidez sin depender de los mercados
públicos. En este nuevo entorno, las startups deben adaptarse, enfo-
cándose en construir valor estratégico desde etapas tempranas, ya
que los compradores corporativos buscan adquisiciones priorizando
ante todos los fundamentales de una compañía, es decir la capaci-
dad de generar rentabilidad”, dice Paula Giraldo de 30N Ventures.

PARTNER BASADA EN MÉXICO DE 30N VENTURES

Paula Giraldo:
“Las tensiones están congelando 
las ventanas de IPO”
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Una tendencia al alza sostenida en el número de ataques
que explotan marcas asociadas con niños y familias se obser-
vó en el último año. Según un informe internacional, las ame-
nazas han ido creciendo trimestre a trimestre hasta alcanzar
casi 123.000 en el primer trimestre de 2025 versus las
89.000 de hace un año (38% más). En total se detectaron más
de 432.000 intentos.

Entre las marcas más utilizadas por los ciberdelincuentes du-
rante el período estudiado por Kaspersky destacan Lego, Disney
y Toca Boca, todas ampliamente reconocidas tanto por los niños
como por los padres. De estas, el contenido relacionado con Lego
presentó la gran mayoría de los ataques (más de 306.000 inten-
tos), seguido por Disney (62.000) y Toca Boca (45.000). Tam-
bién se identificaron ataques usando las marcas de Paw Patrol
(12.500) y Peppa Pig (4.900).

DISFRAZADOS DE DISNEY, LEGO
Y MRBEAST, CIBERATAQUES
AUMENTAN 38% EN UN AÑO

Miguel Armaza: “la innovación tecnológica no va a parar
venga de EE.UU., China u otro país”
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Nicolás Sauvage:
“Los fondos invertirán en los
emprendedores que lo están
haciendo bien”
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